

## "Pensando..." Pero Poco

anod 9394

Está siendo práctica muy acorrida, por parte de ideólogos opositores, editar análisis donde desahogan su frustración por lo que en el pasado pudieron haber hecho y no hicieron. Se trata de análisis retrospectivos con una que otra proyección para el futuro y que, en todo caso, sirven para comprobar que el zorro no cambia de pelaje, sino que, a lo más, lo renueva.

Por ejemplo, Clodomiro Almeyda Medina publicó hace un tiempo (Terra Nova Editores, S.A.) 225 empalagosas páginas, tituladas "Pensando al Chile". Su "autor" —vele la pinta— recordará su perfil biográfico para explicarnos la génesis de algunos de sus conceptos —es abogado, militante socialista desde 1962; al año se

siguiente fue Ministro del Trabajo y luego de Minas. Durante un lustro, a partir de 1967, fue integrante del Comité Central del Partido Socialista, diputado en el lapso 1970-73 y finalmente Ministro de Relaciones Exteriores del gobierno de Allende. Su actual condición es jefe de la dirección del Partido Socialista y de cabeza visible del MDP, por último, asegura que con sólo hojear su libro se conseguirá con bastante material para pensar y juzgar qué sería de Chile si el gobierno volviera a caer en manos de semejantes individuos.

Por cierto, las ideas expuestas en el libro no son nuevas; se trata de remozar viejos conceptos manoseados ya por la Unidad Popular; a lo mejor consiguen parecer

novedosos e innovadores ante jóvenes que no alcanzaron a percibir con pleno juicio los inicios del 70. Almeyda, apóstol de la violencia, como es sabido, no pierde ocasión para alabar sus propias ideas; en este caso examina y justifica el fracaso de la experiencia mandaní en Chile, tratando de redimir la imagen desvirtuada de su partido y de reaficionar su menesterosa faceta.

Es obvio que tan indist como tiene empeño, redactado de manera árida, didáctica y apresurada, no aporta nada nuevo. Pero vale como "ayuda-memoria"; refresca el recuerdo de la lejana etapa almeysta-socialista hacia todo aquello que nos acusan猛烈amente de falta de libertad de expresión. Si el libro de este ex canciller de la Unidad Popular circula desfachadamente en el país, como tantos otros similares, quiero decir que en nuestra Patria las ideas gozan de real libertad, incluso si configuran melodramáticos intentos por desvirtuar la faz

Sobre todo respecto de las Fuerzas Armadas, Almeyda es prolífico en aviesas críticas y en "amenazas", podría decirse, de modificación esencial e incluso de anulación, mediante la creación de milicias populares para-militares.

Por otra parte, "Pensando a Chile" (qué título más pretenso para tan pobre pensador!) es, aparte de ayuda-memoria, un rotundo ataque contra aquello que nos acusan猛烈amente de falta de libertad de expresión. Si el libro de este ex canciller de la Unidad Popular circula desfachadamente en el país, como tantos otros similares, quiero decir que en nuestra Patria las ideas gozan de real libertad, incluso si configuran melodramáticos intentos por desvirtuar la faz

de la sociedad para asimilarla a las características de un estado socialista totalitario. Y aunque éste signifique "redefinir las libertades burguesas en función de nuevas condiciones y objetivos revolucionarios, lo que implica una limitación en su ejercicio en cuanto se inspira en valores de clase".

Cualquiera advertirá cuántas consecuencias nefastas para la democracia pueden derivarse del juicio de Almeyda que anotamos anteriormente.

En resumen, he aquí un libro para demostrar que el enemigo no duerme, pero que tampoco capta todavía el deseo del auténtico Chile democrático: vivir en paz, libertad y prosperidad.

H.B.

143445

lo haumí. slfo. 11-XI-1986, P. 3

## "Pensando -- " pero poco [artículo] H. B.

Libros y documentos

### AUTORÍA

H. B.

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1986

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

"Pensando -- " pero poco [artículo] H. B.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)